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现代农业装备高新区推进稳进提质八大攻坚行动

人大代表“五联系”彰显履职担当

9 月 7 日，浙江安德电器有限公司

的 墙 上 贴 上 了 几 张 特 殊 的“ 身 份

证”——人大代表亮身份联系卡。这

几张卡上印着该选区人大代表的照

片、姓名、职务、联系电话及代表联系

二维码。

“扫一扫这个二维码，点进去就是

这个人大代表的‘意见栏’，你们可以

在里面提交详细问题，让人大代表来

推动解决。”看到围观过来的企业员

工，负责张贴的工作人员开始宣传“身

份证”上二维码的作用。

“这样的形式真的很方便，好像

‘零距离接触’了。”员工小王惊喜地

说。

“建设全过程人民民主基层单元、

推进开发区人大工作是省人大部署

的两项重点工作，打通线上渠道，可

以让群众随时便捷地提交问题给自

己选区的人大代表，实现一体化数据

归集，从而拓宽人大代表履职渠道、

创新履职方式，推动人大代表下沉到

基层单元，更近距离地发现和推动解

决发展中的问题。”王煜介绍。线下，

现代农业装备高新区在各选区挂出

人大代表亮身份联系卡；线上，通过

微信公众号、微信群宣传的方式提高

信息覆盖率和知晓率，将人大工作落

到实处。

与此同时，现代农业装备高新区

将网格化管理也融入人大代表工作

中，通过划分“责任田”，促进人大代表

进一步紧密联系群众。在人大代表联

系原选区选民的基础上，该区将核心

区分为 4 个大网格，按照地域相近、产

业相关、情感相连的原则，由各人大代

表分头联系。

人大代表姚舒拉来到九里山工业

功能分区开展企业走访活动，了解该

区块企业在低效工业用地整治提升工

作中遇到的问题和诉求；人大代表王

天中来到浙江飞洋杯业有限公司开展

走访活动，询问企业订单和生产情况，

交流促进发展举措⋯⋯连日来，市人

大代表实地走访调研企业，与企业主、

一线员工面对面交流，了解企业、员工

的生产生活情况以及存在的问题，能

够当场答复的立即解答，对不能答复

的则进行登记，并通过高新区人大工

委统一协调解决和回复。

据悉，现代农业装备高新区将继

续贯彻落实人大代表助力经济稳进提

质八大攻坚行动，聚焦人民群众所思

所想所盼，运用数字化理念手段实现

提质增效，并根据体制机制的转变明

确工作职责，有序推进人大工作迭代

升级。

人大代表来自人民、根植
人 民 ，是 沟 通 民 意 的“连 心
桥”。为助力经济稳进提质八
大攻坚行动，贯彻全省人大践
行全过程人民民主基层单元
建设精神，现代农业装备高新
区积极探索推动开发区(园区)
人大工作，创新设立人大代表

“五联系”制度，深化智治畅通
民主民意表达渠道，更好地察
民情、聚民智、惠民生，为推进
重点项目落地把脉问诊、出谋
划策，大力营造干事创业的良
好氛围，为经济稳进提质提供
强劲动力。

亮出身份活用网格深化数智平台

凝聚合力献策
五金产业转型升级

9月6日，市人大常委会主任陈美蓉一

行走进现代农业装备高新区人大代表联络

站，围绕五金产业转型升级工作开展调

研。市人大办、发改局、经信局、自然资源

和规划局、建设局、五金产业转型升级指挥

部，以及现代农业装备高新区的市人大代

表参加了调研活动。

会上，现代农业装备高新区党工委书

记、管委会主任徐杰介绍了中兴工业园等

低效工业用地整治提升工作推进情况和建

设思路，各部门负责人及参会人大代表立

足实际，从自身职能出发，围绕项目推进情

况展开沟通交流，为下一步如何解决项目

中遇到的难点、痛点、堵点问题建言献策，

进一步凝聚合力，探索五金产业转型升级

的好做法、好经验。

据悉，中兴工业园改造工作是今年我

市低效工业用地整治提升的“开头炮”，对

于我市五金产业转型升级具有重要意义。

前期，现代农业装备高新区人大以五金产

业转型升级作为调研和监督工作的重大课

题，多次组织人大代表走访杨埠村级工业

功能分区、下田桥小微园、九里山工业功能

分区等地，深入调研产业转型工作，了解业

主和在租企业诉求，向该区党工委、管委会

反馈了关于启动低效工业用地整治提升的

若干意见，为该项工作打下良好基础。

目前，中兴工业园正在有序腾空拆除

中。9月2日，现代农业装备高新区组织王

天中、谢明丰、俞晓燕等市人大代表到现场

开展视察活动，询问工作进度、存在的问题

等情况。人大代表们对现代农业装备高新

区求真务实、注重实效的工作作风表示肯

定，同时表示会将问题带回去，梳理后上

报，依法履行人大代表职能，为经济高质量

发展注入人大力量。

“李方高、俞晓燕、谢明丰、王天中等人

是我们派驻监督中兴工业园区块工作进度

的人大代表，也是人大代表联系五金产业

转型升级项目的其中一部分。”现代农业装

备高新区人大工委主任王煜介绍，该项目

是“五联系”制度中的一环，剩余 4 个是联

系群众、联系网格、联系重点项目及联系重

点领域。据悉，根据重点工作情况，该区出

台了《人大代表联系五金产业转型升级重

点区块方案》等文件，将该区的4大五金产

业转型升级区块、7项重点项目、12项重点

招商引资项目进行划分，分别由各人大代

表联系。

深入一线消除重点项目梗阻

9 月 6 日，记者来到国家林草装备

科技创新园可以看到，该园区核心区

的德硕厂房已经结顶。

2021 年 6 月，省政府与国家林草

局正式签署共建协议，国家林草装备

科创园项目正式落地现代农业装备高

新区。

政策处理是前期准备工作的重

中之重，直接决定了开工速度。而现

代农业装备高新区多措并举，在国家

林草装备科创园的政策处理工作上

跑出了“加速度”——7 天内完成核

心区 1500 亩项目地块征收任务，4 天

内下谢村 3000 多万元征地款项全部

发放到户，2 个月内迁移坟墓 500 余

穴。

这其中就有市人大代表谢明丰的

功劳。“为了做通村民的思想工作，我

们加大宣传力度，把政策讲深、讲透。

同时，我跟村里的党员干部没日没夜

地努力，有时工作到凌晨两三点。遇

到不配合的，就一次次上门做思想工

作，直到做通为止。”2020 年底接到这

个任务后，谢明丰虽然倍感压力，但一

想到项目建成后，附近的村民就能实

现“家门口”赚钱的美好愿景，他又干

劲满满。

“现在村民都很开心，虽然园区还

没建好，但人流量多了，租金涨了，村

民还能自产自销卖点菜。”谢明丰说，

下谢村现在还多了许多小超市、饭店，

业态繁荣了不少。

不仅仅是国家林草装备科创园，

现代农业装备高新区充分发挥人大代

表联系和监督作用，通过最扎实的作

风、最严格的要求、最有力的举措，组

织人大代表深入项目一线，倾听群众

心声，反映群众合理诉求，维护群众合

法利益，切实了解项目推进过程中存

在的难点与制约要素，汇总多方面情

况，认真总结、科学分析，提出了具有

较强针对性、可行性的解决办法和措

施。

今年伊始，现代农业装备高新区

就组织召开人大代表专题汇报会，听

取各个重点项目建设进度情况的汇

报。会上，人大代表各抒己见，围绕土

地要素、招引政策、规划设计、政策处

理、产业链延伸等方面为专班献计献

策，鼓舞专班士气，推动项目进程。除

此之外，今年以来，该区的市人大代表

对国家林草装备科创园一期、德硕智

能集成工具、康值高档烤炉、智展高端

休闲车等重点项目进行专项督察，深

入分析存在的问题，并提出了具有可

行性的意见建议，全力助推项目早建

成、早达产。

融媒记者 何悦

现代农业装备高新区人大代表联络站开展活动


